



Werkstatt für Behinderte und Langzeitarbeitslose

## Leutkirch startet in eine Ära

LEUTKIRCH/ISNY - Insgesamt 21 Menschen mit Behinderungen und Langzeitarbeitslose haben in Leutkirch eine neue Arbeitsstelle. Im Industriegebiet Nadlerstraße hat die Evangelische Heimstiftung ein Werk errichtet, das gestern offiziell von Pfarrer Albrecht Knoch eingeweiht wurde.

Von unserem Redakteur  
Thomas Ringhofer

Unter einem Dach sitzen in der Nadlerstraße die Werkstatt für Behinderte des Stephanuswerks Isny und das Tochterunternehmen Start. „Es steht mit Aufträgen nicht schlecht aus“, freut sich Prokurist Ralf Oldenburg aus Stuttgart. Siegfried Ungewitter, Amtsleiter Eingliederungs- und Versorgungsamt Landkreis Ravensburg, fügte an, dass bereits jetzt 60 Prozent des Budgets erwirtschaftet werden könne. In der Nadlerstraße werden zum Beispiel Akten von Banken oder Versicherungen vernichtet, mechanische und elektrotechnische Arbeiten im Bereich Zulieferer Automobilindustrie gemacht. „Eine hohe Qualität“, sagte Stephanuswerk-Direktor Dirk Holst. Mit dem Werk sei man am Anfang einer grundlegenden Entwicklung: „Es geht heute nicht mehr darum, Menschen nur gut aufgehoben



Schlüsselübergabe gestern Nachmittag für die neue Werkstatt (von links): Architekt Ralf Blum, Dirk Holst (Direktor Stephanuswerk), Mitarbeiter Gottfried Ruschmartsch, Elisabeth Rupp-Bolz (Firma Start) und Rolf Jehle (Geschäftsführer und Werkstatteleiter).

und aufgeräumt zu versorgen – wir müssen sie in der Gesellschaft integrieren, Sonderweien abschaffen.“

Für die Menschen in der neuen Werkstatt sei es wichtig zu wissen, dass sie gebraucht werden, sagte OB Hans-Jörg Herle. Auch Gabriele Kreiß von der Agentur für Arbeit Ravensburg ist

sich sicher, „dass diese Einrichtung für Leutkirch etwas ganz großes wird.“

Die Werkstatt wurde errichtet, weil es in der Region Leutkirch/Bad Wurzach kein Angebot für Menschen mit körperlicher und psychischer Behinderung gab, wie die Behindertenhilfeplanung 2006 des Landkreises ergab.

**i** Insgesamt 21 Menschen haben in der Nadlerstraße ihren neuen Arbeitsplatz. 720 000 Euro ohne Maschinen hat das 600 Quadratmeter große Werk gekostet. Die Bauzeit betrug zehn Monate.

Sommerjazz

## Heute gibt es Ethno-Rhythmen

LEUTKIRCH (sz) - Fünf Vollblutmusiker, mehr als ein Dutzend Instrumente, Alpenklänge, Ethno-Underground und mitreißende Rhythmen versprechen Kerberbrothers Alpenjazz heute Abend ab 20 Uhr im Museumshof. Die Abendkasse (11/9 Euro) ist ab 19 Uhr geöffnet.

Die drei Kerber-Brüder stammen aus einer bekannten Volksmusik-Familie, die auf internationalen Wettbewerben und auf Konzertreisen sehr erfolgreich ist. Jeder von ihnen hat mehrere musikalische Studiengänge absolviert und sich in unterschiedlichsten Sparten einen Namen gemacht. Zusammen mit dem Kaufbeurer Bassisten Tiny Schmauch sowie dem Drummer und Percussionisten Pit Gogl (Immenstadt) stellt die Band nun beim Leutkircher Sommerjazz ihr neues Programm vor: Ausschließlich eigene moderne Kompositionen von Andreas Kerber, unangepasst, mit viel Raum für Improvisationen – dargeboten auf einem vielseitigen Instrumentarium: Alphorn und Scherzthier, Zither und Hackbrett, angereichert mit Contemporary Jazzgroove und Jodler. Die ursprünglich harmonische Kraft und Spielreue der echten Volksmusik erreicht durch die Vielfalt der Instrumente und Stilrichtungen eine vollkommen neue Bedeutung.

Weitere Informationen gibt es im Internet unter [www.leutkirch.de](http://www.leutkirch.de).

### Kurz notiert

Der Elternkreis Drogenabhängiger und -gefährdeter trifft sich am heutigen Mittwoch, 29. Juli, um 20.15 Uhr im Evangelischen Pfarrhaus, Poststraße 16. Im Monat August ist Sommerpause.

Der Spanisch-Stammstisch trifft sich heute, Mittwoch, um 20 Uhr im Hotel Post zum Stammstisch. Neue Gäste sind immer willkommen.

Wöchentliche Kneipp-Treff ist heute, Mittwoch, um 18.30 Uhr bei der Kneippanlage an der Wilhelmshöhe. Gesundheitstrainerin Ingrid Huter gibt Tipps zum richtigen Kneippen. Jeder ist willkommen. Informationen unter Telefon 07561/70892.

Die Senioren des Tanzkreises der Hostube sowie die aus Leutkirch und Umgebung treffen sich morgen, Donnerstag, um 14 Uhr im Carl-Joseph-Seniorenzentrum zum Tanznachmittag.